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中饮巴比食品股份有限公司投资者关系活动记录表  

 

投资者关系活

动类别 

特定对象调研  □分析师会议  □媒体采访      

□ 业绩说明会    □新闻发布会  □路演活动  

□现场参观  其他  线上电话会议    

参与单位名称 

中银证券、名禹资管、民生加银基金、宏道资管、泽泰证券、大道兴业资

管、进门财经、火星资产、蓝海资管、广发银行、兴合基金、华西证券、东

海证券、宽潭资本、国联安基金、华泰柏瑞基金、同犇投资、信达证券、长

信基金、中银基金、国联人寿、歌易投资、珠江投资、德邦证券、慎知资

产、淡泰资本、金泊资管、弘章资管、国信证券、东方证券、大道至诚资

管、蜂巢基金、肇万资产、弘章资本、隆慧投资、广发资管、富国基金、域

秀资本、汐泰资管、北大方正人寿、安信证券、中信建投基金、宏道投资、

山楂树私募、华泰证券、盛宇基金、红华资本、华融证券、楷泰资管、领颐

资管、中财投资、博泽资产、睿远基金、相生资管、汇华理财、永灵通金

融、中金国际、弘则研究、润晖投资、大成基金、嘉合基金、英大基金、明

河资管、中泰证券、银河证券、中泰资管、华美投资、华璞资管、至璞资

管、兴华基金、保银资管、浙商证券、远信投资、Alphahill Capital、光大

保德信、博时基金、长盛基金、弘毅远方基金、太平资产、慎知资管、泰康

资产、渤海资管、大筝资管、中信里昂、湘楚资产、山金金泉资管、好奇资

本、雷根资管、恒复投资、长城基金、民生证券、国泰君安、招商证券、融

通基金、锐意资本、国信证券、光大证券、华创资管、IGWT Investment、重

阳投资、兴全基金、玄元投资、招银理财、神农投资、国元证券、前海旭鑫

资管、拾贝投资、龙场投资、淳阳投资、财信证券、潼骁投资、太平洋证

券、景耀资管、喆颢资产、易米基金、国华兴益资管、海通证券、金百镕投

资、华鑫证券、兴业证券、顶天投资、沁源投资、雪湖资本、中加基金、国

元证券、银帆投资、申万研究、磐厚动量资本、东证融汇证券、华创证券、

华泰证券、银河资管、善道投资、中信证券、乐趣投资、山西证券、恒睿投

资、天风证券、平安证券。 

时间 2022 年 4 月 28 日 10:00 点至 11:00点 

地点 线上方式  

上市公司出席

人员 
财务总监兼董事会秘书苏爽、证券事务代表马晓琳 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 
1、公司华南地区一季度开店30家，关店33家，是否是受到了疫情的影响，公司

在华东及其他各地区的开店情况如何，后续规划是怎样的？  

回复：公司在4月28日披露的2022年第一季度经营数据公告中披露了加盟门店的

变动情况，公司将从2022年起在经营数据公告中披露公司加盟门店在当季的开店

情况，便于市场更多的了解公司的经营情况。 

1）在华南地区，一季度开店同比去年有较大的增长，但是闭店数量的绝对值也

有增加，最主要的原因是从2月份以来，在华南地区的深圳和东莞受疫情的影

响，对门店的经营情况造成了一定的冲击。2）在华中地区，公司于3月31日并表

了被收购公司所运营的门店合计676家，门店数量大幅增加，相应的门店的经营

业绩会从4月1日开始并入公司合并报表范围。3）在华东地区，2022年一季度开

店净增加40家，开店情况也好于去年同期。故除了华中和华东地区，综合看华北

和华南，净增加门店数和去年同期基本持平。一季度受春节休假因素的影响，为

行业的开店淡季，整体来看，一季度公司各区域在开店方面还是保持了一个正常

的开店节奏。  

针对近年一直以来全国各地疫情的多点频发，特别是上海地区长时间的社会面管

控，对于公司开店目标或是对开店的具体影响，公司会等到疫情解封之后做具体
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研判。 

 
2、2022年一季度公司华北地区业务增长较快，具体原因是什么，三四月份华北

存在疫情的情况，市场需求是否放量，公司产能、物流有没有遇到困难？华北

产能利用率如何？ 

回复：华北地区因为同比基数偏低，且从2021年开始销售额就保持了一定的增长

惯性，所以2022年一季度华北地区增速表现比较亮眼。进入4月份以来，据了解

北京目前未进行社会面的全域封控静态管理，所以目前从天津工厂的产品运往北

京地区的物流是通畅的，未受到疫情影响。  

另外，根据 2021 年年报披露，公司天津产能还是维持在一个非常低的水平，所

以目前公司天津工厂的产能还是不饱和的状态。 

 
3、请问公司江苏浙江地区的门店是否受到疫情影响，物流的时效性是否难以保

证？ 

回复：因公司的产能所在地在上海，所以疫情管控初期受到一定影响，从上海发

出的跨区域物流车辆会受通行证数量的限制，故针对浙江江苏的门店公司调整为

以供应馅料为主，成品订购受物流运力的影响有削减。同时江苏区域尤其苏州地

区也由于疫情管控的原因，跨区域物流接收也遇到一定困难，公司已利用武汉、

天津、广州的产能来协调保供华东地区非上海区域的市场需求。 

 
4、请问公司华中地区的被并购品牌的门店已经并表，收入何时并表，能否分析

一下目前整体华中地区的业务情况？ 

回复：华中地区并购的品牌收入将从2022年第二季度开始并表，具体的公司销售

收入和利润情况可以参考公司前期发布的相关公告。同时根据已披露的公告，武

汉地区巴比门店数量从2021年12月31日的174家，到今年3月31日增长为247家，

保持了高速的增长。 

 
5、公司一季度收入增长较快，请问单店的收入增长情况如何？外卖占比的提升

情况如何？ 

回复：2022年第一季度公司业务的增长更多的来自于加盟门店数量的增加引起

的。同时因2021年华北和华南地区的门店净增加数增加，导致在2022年一季度结

存门店中华北和华南门店的占比结构增加，且华北华南单店收入低于华东，故一

季度整体看同比单店的收入增幅较低。 

公司外卖业务延续去年的增长趋势，外卖统管的门店数量还在增加，再结合实际

情况，上海地区约从 3 月中旬开始，由于管控原因，统管外卖业务门店数量占比

及渗透率仍然在持续提高。 

 
6、公司2022年一季度团餐渠道收入占比较去年同期变动了4.9%个百分点到

20.83%，请问团餐渠道提升的原因是什么？ 同时面点类产品收入占比也在提

升，是否与团餐结构面点类产品比较多有关系？  

回复：因为团餐几乎都是销售成品面点，所以团餐在整个销售结构当中份额的上

升，会自然带动整个销售品种当中成品面点类的上升。且目前团餐的销售额在增

加，故整体占比增加。另一方面公司团餐业务延续了2021年的增长趋势，细分渠

道及加密渠道销售人员等深耕渠道的措施取得了一定的效果，在2022年一季度或

者未来的一段时间内会持续有这样的收获，所以保持了较快的增速。 

 
7、公司团餐里有少量的收入来自于经销商客户，一季度经销商数量也有增加，

想请教公司未来经销商体系的趋势是什么样的？  

回复：从销售金额的占比来看，公司目前从经销商渠道获得的收入占比仍偏小，

整体经销商规模数量仍较小。公司在团餐领域，更多的希望能够细分客户渠道，

贴近客户的出餐场景，利用公司的品牌优势和差异化优势，以直接面向客户销售

的方式为主。  

 

8、今年猪肉猪价下行有利于公司控制成本端的上涨，但近期上海疫情造成在局

部地区猪肉价格的上行，如果下半年猪价上行，是否会对公司造成一定压力，
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公司有什么举措应对？  

回复：公司在两个方面会做一些准备，在成本端，公司在 2021 年猪肉价格较低

的周期下，已达成了部分猪肉需求量的一个锁价供应，可以确保公司今年整体猪

肉价格不会有太大波动。另一方面，公司也持续观察面点成品的市场情况，研判

终端价格上涨的空间。 

 
9、公司在2021年一季度有大量广告投入，销售费用较高，公司今年一季度没有

投放，全年的销售费用规划是怎样的？  

回复：公司2021年一季度推行琐鲜装新品，做了一些定向渠道的产品推广，现因

产品投放策略的调整，今年公司没有类似的广告投放预算。结合公司在华东地区

市场及消费者端的知名度和影响力，未来暂时不会有大规模的广告投放计划。公

司销售费用率在今年预计能够保持稳定。 

 
10、上海地区受疫情影响，门店有关店情况，请问目前门店恢复营业的进程及

门店营业情况如何？  

回复：在疫情管控政策初期，公司上海地区的加盟门店绝大部分因疫情防控政策

处于停业状态，各投资者通过外界陆续的一些新闻报道，也能了解巴比在保供和

复产复工方面的一些成绩，会看到公司目前在上海地区大概近60%的门店可以保

持每天订货的状态。同时得益于社区团购及特殊时期消费者对面点类产品的需求

增长，公司目前上海地区的门店营业额基本能够维持在正常的疫情前的水平。 

  

11、在疫情期间公司门店售卖的是熟制品还是冷冻品，是否调整了只生产1-2种

类型的包点，提高效率？  

回复：目前上海区域的门店绝大部分是在销售公司的冷冻或者冷藏预包装产品。

在产品种类上除前一段时间，因蔬菜原材料运送困难，对香菇菜包品种做了限量

订购外，目前公司在上海地区已经做到了门店按需订购的情况。 

 
12、疫情持续了大概2-3年，请问公司所处行业在目前的情况之下会面临较大压

力，从中期来看，公司在产品的形态、渠道等各方面是否会有所调整？  

回复：公司面对疫情的多点频发、长时间封控等措施，会倒逼企业去适应这样的

市场环境，整体而言，因为公司业务有门店端和非门店端业务双轮驱动，市场需

求稳定且还很大。公司在产品方面冷藏品和冷冻品从生产工艺上和产能上来说都

不是一个瓶颈，公司可以随时调整生产冷藏或是冷冻产品。整体而言公司会根据

市场需求，调整产品及销售渠道。 

 
13、请教一下公司在华东地区以外的市场，消费者对公司产品口味的接受度如

何？  

回复：目前市场上主要是传统的包点类产品，品相主要包括肉包、菜包和豆沙包

等，在全国的绝大多数地区，消费者的接受程度都很好。同时公司在当地的产品

会依据当地消费者的饮食习惯进行在地化研发，制作适合当地消费者口味的产

品。 

 

 


